
○埼玉大学男女共同参画室講演会　参加者アンケート集計結果

開催日：平成２９年１月１７日（火）　講師：牟田和恵氏　大阪大学大学院人間科学研究科教授

◆アンケート提出者

区分 男性 女性 その他 計

　教員 5 5 10

　職員 19 6 25

　学生 2 2

　大学院生 1 1

　その他 1 1

合計 26 13 0 39 回収率６６％

◆本日の講演会については、何でお知りになりましたか。（複数回答あり）

　ポスター 4

　チラシ 5

　HP 7

　同僚・友人からの情報 9

　教員からの宣伝 9

　その他 6  グループウェア学内メール

◆今後、男女共同参画室講演会で話しを聞いてみたいという方のリクエスト

　スポーツ等で女子チームをまとめている先生

　LGBT関連の専門家

　ハラスメントの当事者

　固定的性的役割を超えながらもワークライフバランスを保って活躍している方

◆男女共同参画室への要望、今後取り組むべきだと思う内容について（複数回答）

　男女の機会均等の実現 3

　男女共同参画の視点に立った、制度・慣行の見直し、意識改革の推進 9

　就労・就学と家庭生活との両立支援 14

　政策・方針決定過程への女性の参画の拡大 8

　男女共同参画を推進する教育・研究の充実 6

　男女共同参画の視点からの学内の実態調査・分析及び情報の提供 4

　苦情申し立て、救済システムの整備 9

　LGBTについての理解促進 13

　その他 2



◆本日の講演会についての感想（主なもの）

○今回の講演を受けられ、学生目線からハラスメントの問題を考えられる良い機会になった。アカハラ・パ
ワハラというのはハラッサー個人の人格の問題というよりは、被害者や大学組織との意識共有の問題なの
だと考えが変わった。

○話の内容はディープなものだったが、牟田先生のお話がとても面白く、大変有意義な講演でした。

○有意義な講演でした。間違いだらけのセクハラ常識は興味深く聞くことができました。ハラスメント事案が
生じた場合の、迅速な対応の必要性を改めて認識しました。

○アカハラも全く同じだと思いました。人生設計や生計に関わると思い、自分もなかなか「ハラスメントです
よ」と相手に言えず、結局半分泣き寝入り状態になってしまったため、現在ものすごくつらい状態にありま
す。教員全員にこの講演を受けてもらいたいです。

○大変興味深いお話しが聴けました。

○教員の認識の齟齬を指摘するという観点がとても新鮮でした。

○セクハラが、点ではなく線であるという話は参考になりました。これをやったらハラスメントというような話
でなかったのが、よかったと思います。早期発見が重要と言うことがよくわかったので、それを容易にする
ための相談のハードルを低くすることが課題と感じられました。

○大変勉強になりました。防止に対応できる人材のネットワーク作りが埼大でもできるといいと思っていま
す。

○当てはまる点が多すぎて（見聞きしてきた事例について）心が痛かったです。分かりやすかったので、全
ての教員に聞いて欲しかったです。

○分かりやすい講演であったが、内容に新鮮味が感じられなかった。

○講演内容は大変分かりやすく、熱意ある話し方でよく伝わりました。佐々木氏の事例を取り上げられてい
た点がよかったです。もっと他の事例についても聞いてみたいです。

○間違いだらけのセクハラ常識は、自分もそのように思っていたので勉強になった。ハラッサーになり得る
人は、このような講演会にまず出席しないのでその点が非常に残念である。

○ハラスメントについて、間違った常識と問題の本質を理解できたように感じました。性的表現ではなくて
も、女性は上の立場にある男性から『どなりつけられる』『嫌な噂を流される』などの行為に、恐怖を覚え、
身がすくむ思いがするものです。まして、その方が社会的にも高い地位にある方であれば、さらに立場の
高い方から諭していただいたとしても、ハラッサーの方にご自分の行動を変えていただくのは、とても難し
いのではないかと思います。
ハラスメントの解決に対して、具体例や、データがあればと思いました。

○女性の立場からの発表について男性とは異なった目線で勉強になりました。今回の講演に出ていた本
も読んでみたいと思います。

○大学構成員それぞれの意識が異なる中で、ハラスメントの基準というものが、難しいと感じました。グ
レーゾーンの取扱が重要となると思います。

○セクハラについて、「最初は嫌じゃなく平気だったけれど、それが続く内に耐えられなくなる」という経験に
は心当たりがあるのですごく納得した。第三者が入ると相手も構えてしまうと思うので、できるだけ自分から
「今更なんですけどそういうのは控えて欲しい」と伝えるようにしてみたい。

○新しい視点でハラスメントについて理解できた。

○セクハラ常識の誤解について、事例も交えて分かりやすく、とても勉強になりました。


